

Hommage

L'école

Notre École est ce qui nous rassemble, ce qui fait de nous des Français. Cette fierté d'être à l'école, chacun peut l'exprimer avec ses mots.

La laïcité

En France, ce qui protège nos libertés, c'est la laïcité. Grâce à elle, aucune religion n'est au-dessus des lois. La laïcité, cela veut dire que chacun est libre de croire ou de ne pas croire, de choisir sa religion, sans influencer les autres et sans être influencé par eux. Ce choix appartient à chacun d'entre nous. C'est pour cela que vos maîtres et vos maîtresses ne vous diront jamais s'ils ont une religion ou pas. C'est aussi pour cela que vous n'avez pas le droit de porter des signes religieux ostensibles, c'est-à-dire qui se voient beaucoup.

La liberté

L'École de la République ne renoncera jamais à sa mission : celle d'apprendre à faire de nous des citoyens libres et égaux.

Notre École est ce qui nous rassemble, ce qui fait de nous des Français. Elle est une fierté que chacun, selon son âge, sa profession, son expérience, exprime avec ses mots.

Les valeurs de la République

Dans notre République, être libre, c'est avoir le droit de dire ce que l'on pense, de dire qu'on n'est pas d'accord, le droit de dessiner, de chanter. Tout cela fait partie de ce que nous appelons la liberté d'expression, qui est une de nos libertés les plus importantes.

La liberté d'expression signifie aussi que personne n'a le droit de forcer les autres à penser comme lui, à faire comme lui ou à dire la même chose que lui. La liberté d'expression n'est pas sans limites : on a le droit de discuter des idées des autres ou d'en rire ; on n'a pas le droit de faire du mal à quelqu'un en disant par exemple des mensonges sur lui. Ces limites sont fixées par la loi. Elle définit les mêmes règles pour tous.